

Fecha: 19-01-2026  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Esta prótesis es fundamental para proyectar mi carrera en el alto rendimiento"

Pág.: 14  
 Cm2: 519,3  
 VPE: \$ 517.177

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad: No Definida

JOSELINE YÉENES, HISTÓRICA TENIMESISTA PARALÍMPICA DE ÑUBLE

## "Esta prótesis es fundamental para proyectar mi carrera en el alto rendimiento"

**La abanderada de Chile en los últimos Juegos Para Panamericanos Juveniles 2025 recibió un aporte clave del GORE para adquirir esta pieza de última tecnología, que le permitirá este fin de semana luchar por un cupo al Sudamericano.**

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**L**a tenimesista ñublensina Joseline Yéenes (19) conoció el tenis de mesa a sus 13 años en la Teleton, cuando le recomendaron hacer algún deporte para mejorar su rehabilitación con su prótesis.

El 2019 participó en los Juegos Deportivos Nacionales y cuatro años más tarde, participó en los Juegos Parapanamericanos Juveniles de Bogotá. Obtuvo dos medallas de oro, una en serie individual clase 9 y otra en dobles mixto junto a Ignacio Torres. Así, clasificó a la cita parapanamericana de Santiago 2023, logrando medalla de plata en la categoría dobles damas, la junto a Ailyn Espinoza. Tenía solo 17 años.

El 2025 se consagró campeona de dobles mixtos junto a Manuel Echaveguren en Parapanamericanos de Sao Paulo y fue la abanderada de la delegación chilena para los Juegos Parapanamericanos Juveniles Chile 2025, que se disputaron entre en las regiones Metropolitana y de O'Higgins.

El pasado 8 de enero recibió de parte del Gobierno Regional, en el marco del financiamiento del proyecto, "Impulso Paralímpico: Una prótesis de competencia para Joseline Yéenes", una nueva pieza de última tecnología para seguir desarrollándose en el alto rendimiento.

Tras estar entrenando en el Centro de Alto Rendimiento Paralímpico de Santiago con la Selección Chilena de Para Tenis de Mesa, este fin de semana, luego de probar la prótesis, buscará el paso al Sudamericano de Para Tenis de Mesa.

"Gracias a Dios recibí esta maravillosa noticia de que el Gobierno Regional había conseguido los recursos para tener esta nueva prótesis que está al nivel del alto rendimiento. Estoy agradecida porque



Joseline confesó que el deporte paralímpico cambió su vida y ahora va por sus metas para el 2026.

es perfecta para mis movimientos, se acomoda mucha a mi tipo de juego", comentó desde la capital.

La deportista reveló que tener esta prótesis deportiva le permitirá seguir representando a Chile y Ñuble a nivel internacional.

"Mi deporte es de alto impacto y es vital tener una prótesis de alta tecnología para que mi movilidad sea mejor. La verdad es que ahora mis desplazamientos se hacen más fáciles. Es algo fundamental para que yo me proyecte como deportista. Al fin y al cabo, es mi principal apoyo.

porque más que las paletas y las pelotas, lo que más necesito es la prótesis, así que gracias a la región por apoyar mi carrera", detalló.

### Abanderada de Chile

La tenimesista fue el año pasado la abanderada de Chile en los Juegos Para Panamericanos disputados en Santiago y la Región de O'Higgins.

"Fue un mega evento maravilloso y el hecho de ser abanderada fue gratificante ya que es lindo llevar la bandera de tu país. Dejamos todo en ese torneo, se vivió una gran fiesta en el país. Personalmente, competí en Rengo, así que súper agradecida de la gente que nos fue a apoyar. Me acostumbré a entrenar en Santiago porque este grupo es como mi familia agradezco al Gobierno Regional y a la Asociación de Chillán que me apoyó un montón para este proyecto y a todas las autoridades del Gobierno Regional", dijo.

Joseline estrenará competitivamente su nueva prótesis este fin de semana en el Selectivo para el Sudamericano de Valledupar, Colombia. "Así que vamos con todo para clasificar, porque insisto que con esta prótesis se me hace mucho más fácil la tarea de moverme en la mesa. Así que feliz por ese lado y trabajando a diario para hacer lo mejor", comentó.

La seleccionada chilena reveló la clave de su gran momento. "Hay un equipo multidisciplinario atrás que me ha apoyado mucho al igual que la Asociación de tenis de Mesa de Chillán Viejo que ha respaldado mi carrera. Tengo psicólogo, entrenadores, estoy agradecida del apoyo de todos para llegar hasta donde estoy hoy".

Sobre su nivel, detalló que actualmente está en el 17º lugar del ranking mundial adulto y 5º puesto en el ranking mundial sub-23.

"Vamos a trabajar para estar dentro de las mejores del mundo. Quiero dar lo mejor. En Santiago hay un gran nivel y es un honor entrenar con los mejores de Chile en el Centro de Entrenamiento Paralímpico para subir mi nivel. Espero clasificar al Para Panamericano de Lima 2027 y ahora mi foco principal es el Sudamericano", es su anhelo.

Joseline confesó que el deporte paralímpico cambió su vida y ahora va por sus metas para el 2026.

"Quiero clasificar al Sudamericano de Valledupar, quiero competir lo más que pueda para sumar puntos en el ranking mundial y acercarme a la meta de clasificar a los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028 y seguir creciendo como deportista y persona", sentenció orgullosa del camino recorrido.